

Administración:
PLAZA MAYOR, 14
Suscripción:
Año, 499 pesetas, Semestre, 2;
Trimestre, 1'75 Número suelto
10 céntimos.

De los originales responden sus autores.—Prohibida la reproducción de artículos.
Anuncios, esquelas y reclamos a precios convencionales.
PAGO ADELANTADO

AÑO 4 NÚM. 175 ORGANO DE LA DEMOCRACIA REPUBLICANA

SORIA 24 DE ABRIL DE 1921

CULTURA Y CIVILIZACIÓN
DIRECTOR.—Adán A. de Armiño.

LUCHAR ES VIVIR
REDACTOR-JEFE—Félix Calavia García

LIBERTAD Y PROGRESO
GERENTE—Juan Aparicio Lapuerta.

FRANQUEO
concertado

Gran discurso de LERROUX ¿Qué hacen las izquierdas?

Oportuno, inteligente, discreto, elocuente y sagaz, estuvo el Jefe de los republicanos, en el magnífico discurso que pronunció en el Congreso, con motivo de la política que se desarrolla en Barcelona a causa de los sucesos trágicos, que se verifican en la hermosa capital catalana.

Como sucede siempre que concurren circunstancias extraordinarias y que la opinión y el mismo Parlamento están desorientados, era esperado con impaciencia y avidez el autorizado juicio del mejor y más grande de nuestros estadistas, del ilustre caudillo, nuestro insigne Jefe, D. Alejandro Lerroux.

En repetidas ocasiones tiene manifestado el Presidente de la Democracia Republicana que su intervención en los debates parlamentarios no es nunca producida por dar gusto a algunos y cuando, sin ser necesaria, se la busca intencionadamente, sino cuando los momentos lo exigen, creyéndolo él conveniente y acertado; y entonces lo hace arriesgando cuanto haya que arriesgar, sin temor a nada ni a nadie, mas que con la mirada puesta en la Justicia y en el bienestar y progreso de España.

Aun arrojando muchas veces el peligro de la impopularidad no defiende sino lo que estima noble y justo, sin importarle las consecuencias, según aconteció hace algo más de un año cuando tuvo que anatematizar los crímenes cometidos contra los patronos.

Miedo entonces, en todas las esferas; incapacidad y cobardía, entonces y ahora; procedimientos ciegos é irracionales, siempre. Únicamente entre tanta nulidad se destaca la figura consciente y equanime, razonadera y justa, exacta y prudente, inflexible y de-

moerática, del Sr. Lerroux, al cual para ser superior y extraordinario, ni siquiera le falta la insidia, el odio y la oposición de unos cuantos envidiosos, que tirando chimitás a su efigie, quieren hacerle caer del pedestal, que el supo conquistarse por méritos propios.

Poco importa que sean rojos o amarillos, de la derecha o de la izquierda, los que realizan estos punibles: el crimen y la iniquidad deben combatirse donde quiera que se hallen y sean quienesquiera los que los verifiquen; y lo primero, antes que todo, es examinar imparcialmente los hechos y averiguar sus verdaderas causas, procurando buscar el remedio.

Las luchas sociales y entre las ideas, no sólo están permitidas, sino que son necesarias; pero la personalidad humana es sagrada, debiendo estar garantizada suficientemente, por todos los medios, y los atentados contra la vida humana deben castigarse con todo rigor.

El Estado tiene medios bastantes para mantener el orden (o debe tenerlos) y hacer respetar la vida de los ciudadanos, con procedimientos legales y con Tribunales adecuados y justos.

Lo que no podría hacer ningún Poder Público es proceder fuera de las vías legales, y descender, para combatir a los delincuentes, a un plano de inferioridad, colocándose a la misma altura que ellos. Por eso sería injusto que un Gobierno, o sus autoridades apelaran a medios ilícitos y reprobables para combatir una situación anárquica, ó diese atribuciones o poderes, que solo competen a las autoridades, a individuos particulares, que deben estar completamente ajenos a esas contiendas.

Con mucha discreción, el señor Lerroux, en su discurso, no imputa responsabilidades, sino a los que indudablemente les corresponden, y no señala culpas, sino donde indiscutiblemente las hay.

Censura los procedimientos empleados contra tal situación de anomalía e invita al Gobierno a dejar libre su puesto para que otros gobernantes más aptos logren normalizar la situación, si es que él se considera incapaz de lograrlo.

Aunque no ataca directamente al Poder Público, y, como hemos dicho, no señala muchas responsabilidades, cuantos lean la excelente peroración del gran republicano deducirán las verdaderas causas, y verán los defectos y torpezas, que, en tan dolorosos acontecimientos, lejos de aminorar el mal, contribuyen a aumentarlo.

¿Y qué hacen mientras tanto las izquierdas que forzosamente habrán de gobernar después de los conservadores?

No se divisa en ellos idealidad, ni plan, ni procedimientos; y por eso nada podrán hacer.

Deberán considerarse ellos y la Monarquía fracasados, y dejar que Lerroux y los hombres de generoso ideal, ocupen sus puestos con nuevos procedimientos y formas democráticas.

A. A. de A.

La tierra debe ser propiedad del que la trabaja, aunque opinen lo contrario los obscurantistas.

PERFIL

Conciencia ciudadana.

Por una hipótesis analógica, supone todo el mundo que las piedras y todos los minerales carecen de conciencia y de voluntad, aunque, tal vez no sin razón, se habla de la Voluntad del Mundo como de una fuerza divina y progresiva, que nos hace caminar hacia adelante.

Aun en las plantas y en los animales inferiores no se les reconoce esa función superior que denominamos conciencia, y de creer es que no debe hacerles mucha falta, cuando, de ordinario, cumplan su finalidad y misión de manera tan maravillosa e infinitamente mejor que muchos de los animales racionales;

a los cuales, maldito si para algo les sirve la razón. Ese interno darse cuenta de los hechos que es propiedad de los animales dotados de sentidos tanto más cuanto mayor es la perfección de éstos llega a su más gran desarrollo e intensidad en los seres humanos, los cuales adornados de conciencia moral se convierten, por esta cualidad, en independientes y sagrados, ya que la inteligencia y la voluntad les hace autónomos y libres.

Pero la falta de educación imposibilita el que estas verdades sean prácticas, y deja a los individuos en el período del trogloditismo y la barbarie, o mejor, del salvajismo más primitivo.

La ciudadanía es resultado de la educación, que desarrolla la conciencia y ésta es la base del ciudadano. Por eso las monarquías teocráticas y militarizadas han procurado siempre mantener al pueblo en el embrutecimiento, para que, siendo seres inconscientes, fuesen manejados los individuos que componen aquel, como manadas de borregos, al servicio de los plutócratas.

Adheridos los ignorantes e inconscientes al terruño, cuya propiedad es de los explotadores burgueses, pudo abolirse la esclavitud de los cuerpos, parcialmente, puesto que su esfuerzo en el trabajo corresponde a los amos, pero quedó subsistente la esclavitud de los espíritus.

Y es que el hombre no será nunca libre mientras no disponga totalmente de su esfuerzo, de su trabajo y de la tierra que labra; y únicamente así podrá ser ciudadano e individuo consciente; no teniendo, de lo contrario, más que el nombre y la apariencia de tal, sin que realmente sea, ni ciudadano ni siquiera hombre. Así el deber de los educadores no puede limitarse a enseñar las cuentas y el catismo, sino a inculcar las prácticas y observancias de las costumbres ciudadanas, haciendo hombres respetuosos con la Ley, a la par constantes, concienzudos y rebeldes.

Esta no es sólo obligación de los pedagogos, sino de todos los que mirando hacia el Progreso, salgan a la plaza pública, sin sentir los egoísmos, la baja intención y las cobardías que se apodan de la generalidad.

ALONSO.

Rogamos al señor Alcalde ó al Presidente de la Comisión de Festejos nos proporcione una lista con los nombres de los Comerciantes y cantidades con que cada uno contribuyó en las Fiestas de San Saturio, y otra con las cantidades recaudadas por las Señoritas en la postulación efectuada en beneficio de la Cantina Escolar.

Letargo o muerte

Lapujante masa agraria ha muerto o se halla aletargada.

Su potencia cívica que hizo temblar a los políticos de oficio obligándoles a cotizar conciencias mezquinas a alto precio y a concebir planes de aniquilamiento agro-social, ha quedado sumida en el letargo, si es que a la hora de ahora no pasó a mejor vida.

No me extraña; al labriego, no subyugan los rigores del frío ni del calor; ante el arrebató meteorológico de su cosecha o la peste que aniquiló sus ganados, confía en los tiempos venideros y asido a la Esperanza como boyá salvadora en las superficies Oceánicas, espera la revancha o compensación, pero en materia social, cada fracaso o la negación del éxito preconcebido, es un empujón que le conduce desde el comicio al sótano de su casita exclamando: «zapatero a tus zapatos».

Así se explica la debilitación del agrarismo soriano; por ello es por lo que elementos agrarios, sanos y conscientes, hayan abandonado al gran ejército de nuestra agricultura; elementos de gran valía que debieron ser el banderín del enganche bien ante la victoria, bien ante la derrota y los rebeldes que aniquilaran los miembros pútridos del organismo que integraban.

El organismo agrario soriano pudo ser la tromba de aire que barriera con furor de nuestra patria chica, de nuestra Castilla y hasta de la España toda, a los políticos malversantes de los bienes del Erario público y vulnerantes de la conciencia nacional; pero desde los comienzos de su organización, imperaba el personalismo oculto, la finalidad atrincherada y, la resultante, tenía que ser el fracaso.

Ya el primer grito de rebelión se falseó éste; se acumula a Román Antón y Eleuterio Laseca de Buitrago cuando no hicieron más que recoger la iniciativa redentorista que el gran periodista y republicano D. Benito Artigas Arpón —actual secretario de redacción de «El Sol»— publicó en «El Mundo» de Madrid en 26 de Noviembre de 1917.

Si, la memorable asamblea de Buitrago; se celebró el 10 de febrero de 1918; es decir, dos meses después de la arenga magna del Sr. Artigas luego no puede legalmente concedérsele la paternidad del movimiento a Antón-Laseca.

Pero aún hay más; el grito de rebelión en la provincia de Soria: no corresponde a Antón ni Laseca, el grito de vindicación agraria no se dió en el campillo de Buitrago; la banderá redentorista, no la enarbolaron los buitragueños sino que el grito rebelde, corresponde a ese labrador culto y ciudadano consciente llamado Javier Sebastián Esteras; el grito de vindicta agrícola, se dió en el campo de la impreterrita Deza y las primicias ondulantes de la

bandera labriega, corresponde a los Dezanos.

Y quien impugnar quiera, espacio hallará en las columnas de nuestro semanario que al pueblo agrario le dice:

Si estás aletargado, despierta y oye.

Si muerto, levántate y anda por la izquierda que la derecha, te asesó el golpe funeral.

Félix Calavia García.

El lunes último celebró nuestro Ayuntamiento su acostumbrada sesión ordinaria.

¡Y tan ordinaria! Como que había que oír las frasecitas de algunos concejales...

Los Jurados de San Juan

En la «histórica» sesión que el lunes último celebró nuestro ilustre concejo se procedió al nombramiento de Jurados para las fiestas de San Juan.

Puede decirse sin temor a que nos desmienta el Concejal Honorario, que eso fué el «único bueno» que hicieron los celeberrimos representantes del pueblo apático.

Los agraciados con ese «carguito» son los señores siguientes:

La Cruz y San Pedro.—D. Felipe Iodra.

Si jurado te han nombrado has de cuidar bien Felipe que ninguno en la cuadrilla con el tinto se constipe...

Pues dice un sabido doctor, pariente del gran Silvino que al que abusa de los tragos lo llevan pronto al Espino...

Santa Catalina y San Pedro.—don Pablo Núñez.

Con el jernal tan mezquino que ahora gana un albañil no se pueden comprar huevos ni aceite para el candil...

Por eso no será extraño siendo albañil el jurado que presente la caldera llena de cemento armado...

La Mayor.—D. Leandro Reglere.

Las mozas de la cuadrilla como Reglere es soriano no olvidan que les espera un porvenir... castellano.

Y aunque hoy el cargo resulte peor que estar en el infierno, Leandro solo echa café... cuando sirve en el Moderno...

San Blas.—D. Rafael A. Jona.

No es extraño don Rafael que otra vez le hayan nombrado, pues quien ha hecho de Fiscal bien puede hacer de jurado...

Si el toro saliese manso, antes de dictar sentencia siempre el jurado obrará con arreglo a su conciencia...

Santiago.—D. Juan Marce.

Este empleado de Hacienda que jurado han elegido no es como el otro don Juan que lleva el mismo apellido... En la cuadrilla habrá juerga bebiendo vinazo en jarra y si la Hacienda está sucia que vaya Gustavo... Ibarra.

San Miguel.—D. Teodoro González.

Yo no dudo que Teodoro preparará una paella que hasta nos haga olvidar la historia de Casanella... Y siendo viejas costumbres que abunde mucho el vinillo hasta bailará el jurado cuando teque el organillo...

San Juan.—D. Angel Jiménez.

Como es un vecino honrado salió don Angel jurado de esta cuadrilla afamada... pues con jurados tan finos tendrán angel los vecinos y hasta cogerán tajada...

Santo Tomé.—D. Antonio Ortega.

Este jurado personalmente mereco toda mi consideración, pero por ser Administrador de vuestro diputado le dedicaré una poesía cuando construyan los ferrocarriles o nos manden media docena de guardias. Es decir, ¡Nuneal...

San Esteban.—D. Gregorio Cuevas.

Aunque ese cargo no agrade pues siempre hay gente que falta Cuevas no echará las muelas las sacará si hace falta... Perdene el nuevo jurado los versos de un periodista que nunca puede olvidar lo bueno que es un dentista.

El Salvador.—D. Dionisio Ramos.

Cuando se oiga en la cuadrilla el ruido de los tambores don Dionisio irá a la plaza como un ramito de flores...

Yo bien sé que ese jurado no dará al cargo importancia como hacen nuestros ediles aunque están en la lactancia...

Santa Bárbara.—D. Domingo Modrego.

Respeto su situación y solo un cuarteto escribo pues sé que en esta ocasión Domingo ya no es festivo...

La Blanca.—D. Nicolás Hernández.

De los dignos ganaderos es Nicolás presidente por cuya razón yo espero que el toro saldrá valiente... Solo le ruego al Jurado, pues tiene buen corazón, que durante los festejos no cobre contribución...

SORIANILLO

No hay mayor crimen que el de atentar contra la Libertad; porque sin libertad no hay Patria.

Buzón de LA IDEA

Isidoro Palacio de Reinos pagó hasta fin de año 1921.

G. V. Almazul, pagó 5 trimestres hasta fin año 1921.

F. S. Villarraso, pagó primer trimestre 1921.

F. B. Navaleno, pagó año 1921.

A. D. Herreros, id., id.

J. D. Oseruelos, id., id.

L. H. Las Casas, id., id.

J. M. Deza, pagó año 1921.

D. R. Jaén, pagó hasta últimos de Junio de 1921.

La voz del caudillo.

Nuevamente, con el viril acento que le presta la sinceridad y el talento, ha vuelto a resonar en el Congreso, la voz enérgica y vibrante, con los sonos maravillosos de la elocuencia, del caudillo de los republicanos españoles; la voz que desconoce los ahogos que pone la cobardía, y el miedo en la garganta; la voz sincera y elocuente que sin ambages alguno proclama la verdad tan raramente vista en nuestra patria; la voz a quien no guía ningún anhelo de egoísmo; la voz en una palabra, que cuando los odios y las envidias mueran sonará a profecía evidente.

Se encuentra, a poco que en el mundo político se fije la mirada, en D. Alejandro Lerroux la única esperanza cierta para la redención de España, en ese hombre, que es hoy como el símbolo de la idea democrática. Yo, que desde que la razón se abrió ante mí, conviví en unión espiritual con D. Alejandro Lerroux —quizá por herencia— siempre he procurado si enciar esta admiración por el jefe republicano, porque sé, que para la malevolencia de muchos podría parecer interesada la lisonja, y aun en mi pequeñez no quiero que nadie pudiera sospechar tal cosa; pero hoy, que el jefe es a la par admirado y odiado por unos u otros me creo libre de la insinuación señalada; si la hora del triunfo hubiera sonado yo seguiría en el silencio, pero en la hora del odio no quiero hacerlo.

A través de las palabras del jefe republicano vibra el ideal de la Democracia tan olvidada por los hombres, y alienta esa brava serenidad que es el mayor orgullo de los hombres fuertes, sinceridad peligrosa en este tiempo de infamias y rara flor en estas horas de claudicaciones y de cobardes silencios. Hoy simboliza D. Alejandro Lerroux el único ideal humanitario, generoso y justicero.

El santuario de la más noble y misericordiosa, de aquella misma que había de amparar a los infames, del hogar de la más noble de las profesiones, de aquella que presta asilo y defensa al que sufre hambre y sed de justicia como los bienaventurados del Rabí de Galilea, y aún da el arma de la defensa hasta para los más empedernidos, porque cree hallarlo en todo hombre malo una causa de maldad que no está en él, han sido hollados y vilmente profanados por los bárbaros de la era moderna; y cuando el temor ponía en las almas el miedo y en los labios el silencio, la voz del que sabe ser justo y puede ser acusador porque es leal, sonó nuevamente como un canto de liberación espiritual que sabe anunciar con un gesto sobrio y tranquilo el propio sacrificio, y al mismo tiempo señala un ideal libre de egoísmos como el camino de la verdadera justicia.

Muchos son los que maldicen y execran a la elocuencia, pero es por...

que confunden la elocuencia con la charlataneria, sin saber que la verdadera elocuencia para ser tal ha de estar guiada por una sabia inteligencia, una recia voluntad y una limpia conciencia. La verdadera elocuencia es la que guió siempre el alma de la muchedumbre porque en ella se reune lo que decía Sighele, de que «es una ley universal en todo el reino de la vida intelectual, que la representación de un estado emotivo provoca el nacimiento de idéntico estado en todos aquellos que lo presenciaron.» La elocuencia, decía Montano es abstracción, no es hipótesis no es cálculo, sino sobre todo, una sensación vivísima. Está, por lo tanto, en nuestro corazón. Todo el arte se halla en saberlo desarrollar y dirigir.

Sin la elocuencia seguirían los pueblos en la barbarie, sin la palabra de los tribunos romanos seguirían los esclavos; sin la elocuencia de los revolucionarios franceses dominarían los señores de horca y cuchillo. Sin la elocuencia de San Gerónimo, San Ambrosio y todos los grandes oradores cristianos, la Iglesia habría sido siempre esclava o siempre inquisitorial. Sin Pi, Arguelles o Lerroux, el pueblo español se habría hecho esclavo de don Carlos o de la anarquía.

Nunca más reales aquellas palabras que Gurati dedicaba a los oradores de Italia: «Acaso muchas de aquellas obras no se realizaran sin el concurso de los hombres expertos en el arte del bien decir. ¿Quién pudo haber mitigado las rivalidades exaltado los espíritus, recogido en un solo pensamiento las mentes, ordenado las fuerzas y dirigido al intento a los fogosos hijos de Italia, sino la voz vibrante de los oradores patriotas?».

El rasgo característico de la elocuencia de D. Alejandro Lerroux es esencialmente esa firmeza en la afirmación que no incita a los aplausos, sino que conduce al ánimo a meditar. Aún en los comicios populares no es nunca Lerroux el orador callejero, sino, el caudillo, sereno, sin falsos modales, rápido en el ataque, sobrio y elocuente, con la elocuencia del pensamiento y la palabra unidas armónicamente por el orador.

Su último discurso es el coronamiento de su apostolado por la Democracia; de la Democracia que pretende desterrar el crimen y alzar un pedestal a la armonía humana. La mano que tremola la bandera de la imparcialidad, es la suya; la voz que denosta del crimen sea quien fuere el autor, es la suya; la mano que señala el verdadero camino de la redención patria por la Libertad y la Justicia, y el alma que vibra de indignación y de dolor ante el cuadro infame del pueblo ensangrentado, de los hombres vilmente sacrificados por el egoísmo, ¿cuáles son sino las suyas.

ISIDRO MATEO (hijo).

Santander-Abril-1921.

ACADEMIA DE CANTO Y BAILE

El Fado 36 y la Machicha.

Brevísimo aprendizaje por el nuevo método especial de baile y canto, de RAMON RAMON.

En menos de media hora aprendió el Concejal Honorario; y en menos tiempo que se arregla la calle de Numancia, y el Ayuntamiento pone en claro sus cuentas, aprenderán el Fado y la Machicha, los señores que ya tenemos inscritos: Sainz de Robles, Antonio Marco, Federico Ortega, Antonio Royo, y todos los demás Concejales de esta invicta ciudad.—Al Alcalde se le enseñará el Rigodón.—Si alguno hubiese demasiado torpe, se le colocará entre dos excelentes parejas, para que fije en ellas su atención y aprenda las exquisiteces de las mismas, bailando Félix Herrero con Alfredo Llorente y Silvino Paniagua con el Concejal Honorario.—En caso necesario bailarán hasta el Director de LA IDEA y Román Antón, cantando El de la Goma y el Cura del Cementerio. Para más detalles dirigirse a Ramón Ramón, de Zaragoza, o a su representante en esta ciudad El Concejal Honorario.

Varios concejales acordaron en sesión limitar la edad para ejercer cargos municipales.

También debían de haber acordado que para ser concejal se necesitaba sentido común y que a los ediles que pasen de cuarenta años no les den trabajo en ninguna parte.

Del Congreso socialista

Después de acalorada discusión y de dar un espectáculo bochornoso, se ha producido la escisión en el Partido socialista, quedando a un lado los *reconstructores*, y a otro los partidarios de la tercera Internacional, de Moscú.

Enemigos de fraccionar las fuerzas izquierdistas, no hemos de ocultar la pena que nos produce tal escisión, la cual, como todas las divisiones y antagonismos de los elementos de la izquierda, es sólo celebrada por los reaccionarios. No son los más avanzados los que sin tener para nada en cuenta las circunstancias de tiempo y lugar, defienden las ideas más atrevidas, sino aquellos que, sin elivarse de su ideal, procuran aunar sus esfuerzos con las de sus afines para dar un paso difícil, pero certero y seguro en el penoso camino del Progreso.

Sostenemos la opinión de que muchas veces los impacientes, inquietos e impetuosos, malogran, inconscientemente, la conquista de próximos ideales y realidades inmediatas, por sus intemperancias e impacencias, cuando un nuevo triunfo, por pequeño que sea, en pro de la Libertad, tan provechoso había de ser para todos los partidarios de la misma y de la Patria. La palabra dicta-

dura, repugna en toda conciencia libre, aunque esa dictadura se quiera ejercer en nombre de los principios más sagrados. Por eso no concebimos que se defienda la *dictadura* del proletariado que ha de ser tan abominable como todas las dictaduras; y aparte de los datos que han referido Anguiano y Fernando de los Ríos, el tiempo demostrará que las dictaduras son insostenibles, aun en Rusia. Mejor sería que procediésemos de tal forma, unidos, que hiciéramos imposible la *reacción*; que no, divididos, empeñarnos, en sostenerla.

Los que no hacían falta.

El ministro de Fomento se ha dado cuenta de que los Inspectores de abastecimientos no hacían falta y nada menos que de un plumazo los deja cesantes el 30 de los corrientes; si como este ministro hubieran obrado sus antecesores, el erario nacional tendría unos miles de pesetas de ahorro y las subsistencias seguramente estarían más baratas que en la actualidad; porque vamos hay que ver la labor que estos señores hacían y las plumas que tenían sin que les pregunten a los *acaparadores*; ¡Eos señores son los que mejor pueden dar fe de las funciones de los inspectores de abastecimientos!

Así es que bien estamos sin estos funcionarios y que el señor La Cierva vaya haciendo limpia de chupópteros, y los demás ministros sigan su iniciativa, ¡qué buena falta tiene España de quitar gente que nada produce!

IMPORTANTE

A los suscriptores que consideramos morosos, les suspendimos el envío de nuestro semanario. Muchos de ellos, desean continuar la suscripción porque si no han verificado el pago ha sido por ignorar la cantidad que adeudaban y la forma de su abono.

Atendiendo tan justas razones, desde el presente número volvemos a remitir y abrimos un BUZON en el que iremos consignando las cantidades que debitan las cuales pueden remitir a esta Administración Marqués del Vadiello, 11, incluso en sellos de correo.

También consignaremos en el mismo, los abonos que por giro o correo se nos hagan.

Pérdida de un abrigo de niño, color encarnado, de punto, se perdió en la noche del viernes último. La persona que lo haya encontrado lo entregará a Benedito Portero, Zapatería, 31, principal, quien gratificará.

Sirvienta se necesita una que sepa sus obligaciones. En la imprenta de este periódico informarán.

EJERCICIO DE TIRO

La semana última y en los «Llanos de Pingorda» se ejercitaron en el tiro al blanco 6 baterías del 15 desmontado.

Desgraciadamente, hubo que lamentar 14 muertos y 20 heridos por la ley del rebote.

Los blancos, en vez de parapetos de arena, estaban formados por medias y calcetines elaborados por Agueda B. de Calavia; Zapatería 3, segundo.

Los fallecidos, según las últimas noticias, siguen mejorando puesto que empiezan a tomar caldos por los sobacos.

Último Mercado.

Trigo, fanega.....	22 ptas.
Centeno, id.....	17'50
Cebada, id.....	17'50
Avena, id.....	11'25
Guijas, id.....	17'00
Yeros, id.....	18'00
Patatas, arroba.....	1'15
Huevos, docena.....	1'80
Pan, kilo.....	0'60
Leche litro.....	0'60
Aceite tasa, litro.....	1'75
Tocino kilo.....	3'75

CENSO ELECTORAL

CORRELIGIONARIOS.

Debiendo procederse a la rectificación de las listas electorales, prevenimos a los amigos que no tengan voto y desean ser incluidos en las nuevas listas se sirvan pasar por el Centro Republicano, donde podrán dejar nota de sus nombres y señas para que pueda procederse a su inclusión. Aunque el plazo de admisión termina el 5 de Mayo próximo, es conveniente tener los datos necesarios cuanto antes.

HERNIA



Yo fui curado... Esta es la afirmación de todas aquellas que, padeciendo de la hernia, usaron el nuevo aparato sin resorte de M. GLASER 63, Boulevard Sebastopol, Paris. La contención radical suprime la hernia y este es el resultado que M. GLASER obtiene siempre y el cual garantiza, además, por escrito.

A pesar de estar solicitado en todas partes accediendo a las instancias de este periódico el eminente práctico se ha decidido al fin a visitarnos.

Así, pues, nunca aconsejaremos bastante a las personas que padecen hernias que vayan a hacer el ensayo en sus aparatos a

Madrid, el 24 de Abril desde 8 mañana hasta 9 noche y el lunes 25 desde 8 mañana hasta 5 tarde solamente, domingo 1.º de mayo y lunes 2 desde 8 mañana hasta 9 noche y el martes 3 desde 8 mañana hasta 6 tarde solamente Gran Hotel Peninsular, Príncipe 33.

Sigüenza, miércoles 4, Hotel La Central (Cirilo Ibáñez).

Soria, jueves 5 Hotel del Comercio.

Almazán, viernes 6, Hotel del Comercio

Aranda de Duero, sábado 7, Hotel de Ibarra.

Peñafiel, domingo 8 Hotel Moderno

Burgos, miércoles 11 y jueves 12 Hotel de Paris.

Madrid, viernes 13 mayo, sábado 14, domingo 15, lunes 16, martes 17, Gran Hotel Peninsular, Príncipe, 33.

Folleto franco contra demanda.—Nuevas fajas para el vientre y para el relajamiento de cualquier órgano.

Imp. Sucesor de F. Jodra.—Soria.

TORCUATO MARTÍNEZ

Cada día va en aumento la fama de mis licores; por darlos muy económicos y de las marcas mejores, en vermouth café y Cervezas nadie puede aventajarme, porque yo, por mis clientes, estoy dispuesto a arruinarme.

BAR IDEAL

Fábrica de Licores
Y VINOS GENEROSOS

Boqued y Compañía

Especialidad ANIS BOQUED

VINO X Y Z

(Campo de Sapiñena) SORIANO

Viajante Ramón Ramón, Zamora, 111

ZARAGOZA

ANGEL PÉREZ BARAZA

Explotas té y clasificación general de materias para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

COMPRA de toda clase de lanas viejas y eschecas; trapes blancos y en colores, alpargatas, cuerdas y losas, astas, pezuñas, cascos y resto de enero arado, erines, carnaas, huesos, pieles de conejo y liebre, papel, goma, hierros viejos de todas clases, cobre, metal zinc, plomo y estaño viejo, etc.

La Casa que más caropaga.

Deposito: Sepertales del Collado, 45—Almacén: Carretera de Madrid, (Frente Estación Ferrerías).—SORIA

VENTA Y CAMBIO

De toda clase de Loza, en Mayólica, Manises y Sevilla.

Cristal, botijos y macetas, etc. etc.

Novedades en artículos para Regalos.

Esta casa vende a precios económicos.

ANTIGUA PESCADERÍA DE

MAGIN LAFUENTE

CALLE DEL MARQUES DEL VADILLO, número 2 y PLAZA DE ABASTOS, número 6;

Recibe diariamente pescades de los principales puertos de España y Escabechos superiores Garantizado peso y clase.

La casa que mejor trabaja y más barato, es la **PRUDENCIO PALACIOS** guarnicionera de Plaza Mayor, número 11.

Gran surtido en bridenes de lujo y ordinarios, collerones de lana superiores a 40 PESETAS uno; Celleras de labrar y todo lo concerniente al ramo de Guarnicionería.

Grasa Americana B para ensabar carruajes y carros.



POLVOS DE

SIN IGUAL

MEJORAN LA LANA Y EL ESTADO DEL GANADO LANAR Y CABRÍO CUPAN LA ROÑA Y SARNA SENCILLO BENEFICIOSO

De venta en Farmacias y Droguerías.

Importadores Excelesivos

Importadora Nacional, S. A.

Diputación, 282 BARCELONA

Almacén de vinos tintos de Aragón y Valdepeñas.

Manuel Ruiz.

Ferial 5—SORIA

JUAN PRUDENCIO PALACIOS

GUARNICIONERIA MODELO

Compra de pieles de todas clases

Caballeros, 15 y Marqués del Vadillo, 6.—SORIA

REUMÁTICOS

Cuando hayan fracasado todos los medicamentos para la curación de vuestro mal, probad las GOTAS ANTIREUMATICAS IBÁÑEZ preparadas por PIN. Combaten la causa, calman el dolor aumentan la micción y estimulan la diáforesis.

ES VUESTRA SALVACION

De venta en las buenas farmacias. Depositario en Soria, D. JOSE MORALES ORANTES

Rheumógeno (Elixir) Medicación específica de los estados basculares y de las afecciones bronco-pulmonares. Remineralizadora, Hipofagocitaria, Histogénica. Lo mejor para la gripe pulmonar. Depositario en Soria D. JOSE MORALES ORANTES

Epifanio Ridruejo Barrero BANCA RIDRUEJO

Sección Caja de Ahorros.

Se admiten imposiciones en las libretas de la misma, desde 1 a 10.000 pesetas, devengando intereses a razón del Cuatro por ciento anual.

Sección Pasajes.

Expido pasajes para las líneas de Buenos-Aires, Montevideo, Habana-Veracruz, Venezuela Colombia y Nueva-York, Cuba-Méjico, debiendo poner en conocimiento del público que soy el único representante oficial de la Compañía Trasatlántica en esta plaza y provincia.

Horas de oficina, de nueve a una, los días laborables.

LA IDEA Semanario Republicano

Órgano de la Democracia Republicana

SUSCRIPCIÓN.—Trimestre, 1'75; Semestre, 3; Año, 4'99

En el Extranjero doble precio.

Pago adelantado

Administración, Plaza Mayor, 14.

